

日 時：2024年11月21日（木）19:00～20:15

場 所：美土里生涯学習センターまなび

参加者：10名

○対話集会でいただいた意見や要望をまとめました。

### 1 統合そのものについて

- ・子どもの数の減少や、物価や人件費の高騰をふまえると、早い内に1校に統合した方が良い。
- ・早く統合を決めて、保護者の負担を減らすことに注力してほしい。
- ・2校に統合しても、数年後には1校に統合する必要があると思う。
- ・統合は何を目的とするかで考え方が変わると思う。例えば、まちづくり、財政面、教育。まちづくりで考えると6校存続、財政面だと1校統合、教育だと1校統合が良いのか疑問、となる。どの面を重要視するのが大切。
- ・全ての人が満足できる統合はありえない。統合は、何かを取るために何かを犠牲にしないといけない。

#### 【市長コメント】

統合すると誰かが我慢しないといけないと思います。

- ・これまでの教育委員会の説明で、2校案の場所が甲田中学校から高宮中学校に変わった。理由は通学距離を考慮した結果と説明されたが、最初の説明では複数学級を維持できるようにしたいと説明を受けた。統合の目的を何として考えているのが大切。
- ・5年後、10年後を考えて判断してほしい。
- ・今の子どもたちにもお金をかけながら統合を進めてほしい。
- ・5年先もわからない状況のため、子どものことや維持管理費を考えると統合するべき。
- ・市長が腹をくくって決めるしかない。1校統合になることを期待している。
- ・子どものことを考えたら統合するべきだと思う。
- ・統合せずに、吉田中学校を本校、残り5校を分校とするのも良いのでは。
- ・統合のリミットはいつまでなのか。

#### 【市長コメント】

リミットはないが、今年度中には結論を出します。

### 2 統合の進め方について

- ・子どもたちがどういう中学校生活を送りたいかで統合を考えるべき。

#### 【市長コメント】

1月に中学生との対話集会を予定しています。その場で、中学生からの意見を聴きます。

- ・今の中学生がどう思うのかをよく聞いてほしい。
- ・保護者や子どもの不安な部分をくみ取って統合してほしい。

#### 【市長コメント】

保護者や子どもの声をしっかり聞いていきます。

- ・小学生の保護者だと、中学校の統合は想像ができないため、中学生の保護者に統合について意見を聞くのが良いと思う。

### 3 校数と位置について

- ・統合する場合、既存校舎を利用し不足部分を増築する案を考えても良いのでは。
- ・美土里、高宮地域は雪が多いため、冬期のみ通う分校を考えてほしい。
- ・今ある学校を活用し、将来的に1校に統合すれば良いのでは。

#### 4 教育について

- ・5時間授業導入の目的は。

##### 【教委コメント】

生徒の部活動の時間を確保するため放課後の時間を増やすことと、教職員の働き方改革として勤務時間縮減が目的となります。

- ・5時間授業の場合、部活動の時間を確保することができるのか。

##### 【教委コメント】

5時間授業の場合、時間を確保することができます。一方で、授業時数が減ることから、夏休みを短縮することになります。

##### 【市長コメント】

野球など、クラブチームに入る子が増えています。

- ・美土里小学校統合の事例から、校舎を新設することで学習環境が良くなると思う。

#### 5 通学について

- ・バス通学の生徒と徒歩で通う生徒を比べると、体力に差が出るのではないか。
- ・同じバス停を利用していても通学補助の対象にならない子どもがいるのはなぜか。

##### 【教委コメント】

遠距離通学支援制度として、自宅から学校までの片道の道のりが、小学校は3km以上、中学校は6km以上が補助対象となっています。

- ・統合することで、通学面で保護者の負担が増えると思う。

##### 【市長コメント】

通学は保護者が一番心配されている部分だと思っています。

- ・統合する場合、一番負担が大きいのは通学。このため、寮の建築や1時間の通学が苦にならないような魅力ある学校をつくってほしい。

#### 6 部活動について

- ・1校統合が良いと思うが、通学時間が増えるなか、部活動の時間が十分に確保できるのか。
- ・吉田町以外の町から通う生徒は、通学の負担が今よりも増え、部活動への参加や塾に通うことなどができなくなるのでは。

##### 【市長コメント】

統合により、通学の負担が増えるのは現実としてあると考えています。

#### 7 生徒数について

- ・1校統合の場合、生徒数が多くなり過ぎて部活動の試合に出ることができない生徒が出てくるのではないかと心配。

#### 8 不登校について

- ・美土里小学校に統合した時に、大人数に馴染めず、不登校になる子どもがいた。中学校統合

でも、不登校になる子どもが出るのではないかと心配。

**【市長コメント】**

統合により、不登校になる子どもが増えるかもしれないが、対策として受け入れ態勢を整えていきます。

**9 廃校の活用について**

- ・廃校になる中学校の活用を考えてほしい。
- ・廃校になる中学校の活用について、不登校支援や理系等の専門的な分野が学べる学校にする等、アイデアを出し合って考えてほしい。

**10 その他**

- ・生徒数の推移、費用面、スケジュールの目安が記載されており、良い資料だと思う。
- ・中学校で複式学級になることがあるのか。

**【教委コメント】**

滅多にありません。